

COMENTARIOS Y NOTICIAS

Las reformas a la ley electoral

Hoy debe comenzar a conocer el Congreso de las reformas a la ley electoral propuestas por el Poder Ejecutivo. Las reformas tienden a perfeccionar la ley electoral, por una parte y a corregir algunos de sus vicios, por otra. En el primer caso se atribuyen mayores poderes a la oficina del Registro Cívico y en el segundo, se reglamenta mejor la cédula personal. El ensayo de la cédula personal ha dado malos frutos. Los desalmados políticos, como los llama el señor Presidente, compraron las cédulas y los ciudadanos irresponsables hallaron maneras de venderla. La reforma tiende además a hacer más efectivo el sistema del voto secreto. A estas reformas del Poder Ejecutivo, se agregarán ahora o más tarde, las que sugieran los partidos. Toda campaña política supone o implica una reforma electoral. Algunas de esas reformas las imponen los partidos de mayoría en la Cámara para asegurarse una victoria o para prevenir los malos juegos de los partidos contrarios. Sin embargo, a nosotros no ha dejado de servirnos el procedimiento. Así es como hemos logrado, en mucha parte, hacer algunas elecciones bastante buenas, otros dirían, no del todo malas.

Una vez que pasen estas nuevas reformas, cuáles serán los vicios que habrá que corregir?

La experiencia los indicará, porque siempre encontrarán los desalmados políticos manera de burlar las instituciones y el ciudadano irresponsable, de menospreciar sus derechos electorales. Mientras el ciudadano no sienta que dar su voto es un deber suyo, tal vez uno de sus primordiales deberes, las leyes electorales siempre serán imperfectas. Es decir, no contarán, por buenas que sean, con el apoyo moral del ciudadano. Las leyes adquieren su virtud, no de sí mismas, sino de la manera como las vivan o las quieran vivir los hombres. Instituciones que interesan al ciudadano, como las de propiedad, por ejemplo, se perfeccionan por su propio poder porque el hombre las practica en lo que esas leyes tienen de más aprovechable. Instituciones, como las políticas, de un superior sentido moral, que no puede penetrar el ciudadano común, que son superiores a su inteligencia, se desarrollarán más lentamente como hechos positivos, aunque como doctrinas todos estemos de acuerdo en su bondad natural. No sólo se desarrollarán lentamente, sino que se correrá el riesgo de que algunas fracasen. Estamos nosotros preparados para emplear con éxito el voto secreto?

Haber establecido el voto secreto indica que el ciudadano conoce su excelencia, por una parte y que necesita de medios

para cumplir bien con la función electoral. El legislador le da esos medios, pero quien sabe si el ciudadano tiene necesidad de ellos. No queremos hacer una crítica del voto secreto; pensamos solamente que para que dé sus frutos es indispensable garantizar que el ciudadano va a votar, que quiere votar y que el sistema es sencillo y no complejo. El elector antes entraba a la sala de votaciones y daba su voto en público. Casi era fácil sacarlo de su casa y llevarlo hasta la urna. Tal vez alguno vendía su voto, pero lo hacía a sabiendas de cierta responsabilidad moral contraída con los miembros de la mesa y con el público. Ahora, que hace el ciudadano si no quiere votar? Problemas como estos pueden multiplicarse. Hasta que no se halle la fórmula en virtud de la cual, el hombre deba votar, todos los medios inventados para hacer mejor la institución electoral, carecerán de valor práctico, por bien inspirados que estén. Al lado de un sentimiento excéptico, nos insinuamos un problema viejo de doctrina política: que es el voto, un derecho o un deber? Un problema sin solución práctica. El voto obligatorio todavía es apenas una esperanza.

RÓMULO TOVAR

En el Parque Morazán
Programa del concierto que dará la Banda Militar en el Parque Morazán a las 8 p. m.
1º Himeneo. Marcha. G. Allier.
2º Obertura romántica. Vals. Keler Bela.
3º Freres Joyeux. Vals. Vollstedt.
4º Fiesta Nupcial. Fantasía. Kessels.
5º Barcelona. Fox trot. T. Evans.
El Director.
F. VILLALTA
San José 7 de 1927.

Fué electa la reina del Paso de la Vaca
El domingo en el Dancing Hall del Paso de la Vaca fué electa en votación popular la reina de la belleza del barrio citado. Resultó electa la señorita Edith Baulange por 3 mil y pico de votos. La reina fué muy agasajada durante el día en el Dancing Hall.

Hoy hubo una novillada
En la finca de ganadería del Dr. Peralta, inmediaciones de Cartago, hubo una novillada hoy después de almuerzo. Fué dedicada a varias familias cartaginesas y josefinas como término de la temporada de verano y estuvo muy animada.

Bodega para el dulce de la Fábrica de Licores
La administración de la Fábrica de Licores trata de hacer una nueva bodega para el dulce y mieles. Se piensa en un edificio de hierro y en una instalación de tranvía aéreo automático para vaciar el dulce. Se licitará este edificio en Europa especialmente en la fábrica Krupp.

Remisión de unas cuentas
Por encargo especial, el señor don Alberto Aragón ha hecho la remisión de las cuentas de la Municipalidad y las Comisiones Municipales. El señor Aragón ha encontrado en orden el estado de esas cuentas.

Viene vacuna de Suiza para la viruela
Está al llegar de Suiza una gran cantidad de vacuna que se pidió con toda prisa. Viene acondicionada en tubos mayores con capacidad para 10 inyecciones y se aguarda por el siguiente barco holandés. La que se había encargado a la Zona del Canal llegó el viernes y ya se mandó a Limón y Puntarenas.

Sociedad Española
Hemos recibido en un folleto de cuarenta y ocho páginas la Memoria correspondiente al año de 1926, presentada por la Directiva de la Sociedad Española de Beneficencia a la Junta General celebrada el 23 de enero del presente año. De ella anotamos el dato de que el último día de diciembre de 1925, el capital de la Sociedad era de \$165.920,32 y el 31 de diciembre de 1926 fué de \$178.554,11. Ha aumentado su capital en \$12.633,73.

Nuevo Director de la Escuela de Farmacia
Don Oscar Vargas es el nuevo Director de la Escuela de Farmacia. Fué nombrado por la Junta Directiva en reposición de don Ricardo Solís Molina que renunció.

Hoy se inauguran las sesiones parlamentarias
Hoy se inauguran las sesiones parlamentarias. Se conocerá de preferencia la reforma a la ley electoral presentada por el Poder Ejecutivo.

La visita del Lic. González Viquez a San Ramón constituye un éxito
Hoy en la mañana hemos recibido un telegrama de San Ramón que nos da cuenta de la llegada del candidato del Partido Unión Nacional a la Presidencia de la República, Lic. don Cleto González Viquez. Dice nuestro informante que San Ramón se puede decir que estaba de fiesta, tal era el entusiasmo que existía por la llegada de don Cleto. Llegó a la ciudad escoltado por 185 jinetes todos genuinamente ramonenses y fué recibido por el pueblo con una ovación delirante. Mañana daremos más amplios detalles según las informaciones que recibamos.

Los juegos de base-ball
Fué el siguiente el resultado de los juegos de base-ball ayer efectuados. En primeras divisiones el Caribes venció a La Libertad por 11 carreras contra seis. En segundas el Aranjuez venció al Caribes por 24 carreras a 6. Los dos juegos los presenció numeroso público.

Otros resultados
El Araucano venció al Guadalupano por dos goals contra cero. —El Adams Chiclets al Coronadense por 3 goals contra 2. —Los Mosqueteros al Atlántico por 2 contra 0. Pasa a la pág. 5.

LOS DEPORTES DE "LA PRENSA"

EL resultado de los primeros juegos del campeonato nacional de ajedrez

Ayer se verificaron las primeras partidas del campeonato nacional de ajedrez, que ha organizado el Club Sport La Libertad. En los salones de ese centro deportivo, se iniciaron los juegos. A las tres de la tarde ante gran concurrencia, se declaró inaugurado el Campeonato, procediéndose a verificar los primeros juegos de primeras divisiones. El resultado de esos juegos fué el siguiente:

—Salas venció a Salazar en dos horas.
—Soley Güell (Carlos) venció a Mr. Warring en 80 minutos.
—El Pbo. Mahler venció a Ferrer en 50 minutos.
—Antillón venció a Gonzalo Chacón Trejos. No jugaron su partido

Mr. Bowden y Longino Soto.
— En segundas divisiones, los juegos se verificaron por la noche, el resultado fué éste:
—Esquivel venció a José Guevara en 25 minutos.
—Arias venció a Carlos Guevara en 95 minutos.

—Castro venció a Soley R. en 20 minutos.
—Truque venció a Romero en 25 minutos.
—Aguirre venció a Loria en 20 minutos.
— Informámenos que se jugó, en primeras divisiones otro juego de la serie de primeras; el correspondiente a la vuelta segunda, entre los

señores Soley Güell y Warring venciendo el señor Soley Güell, a las dos horas de juego.
— Hay mucho entusiasmo por este campeonato que ayer se inició. Esta noche continúan los juegos, correspondiendo hoy de segundas divisiones. Mañana siguen los de primeras. Sobre la marcha de este interesante campeonato *La Prensa* seguirá informando al público.

PARTIDO UNION NACIONAL
A todos nuestros simpatizadores y amigos

El Partido Unión Nacional ha hecho especiales arreglos con el periódico LA PRENSA para la publicación de todas sus actividades en el país. Por ese motivo recomienda de una manera muy especial a todos sus simpatizadores y amigos, se suscriban y anuncien en dicho diario, pues con ello ayudan, en gran parte, a la propaganda que ha de desarrollar esta Jefatura.

San José, 1º de marzo de 1927.

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción.

CRONICA VICENTINA

Homenaje de simpatía

En San Vicente de Moravia se dió una serenata, como un homenaje de simpatía al buen amigo don Manuel Antonio Zamora, con motivo de su alta renuncia de su cargo de Jefe Político de aquel cantón, en donde se le estimaba y apreciaba por ser una persona que siempre ha sabido captarse las simpatías de todos los vecinos. Todo el pueblo lamentó su ausencia de ese puesto, pues en realidad se le aprecia como caballero y como fiel cumplidor de sus deberes en el cargo que desempeñaba.

Nosotros felicitamos cordialmente al señor Zamora por la distinción de que ha sido objeto y a la vez lamentamos espiritual señorita René

su separación de ese cargo que siempre supo desempeñar con mucho acierto.

En esta localidad estuvo pasando unos días de temporada, en casa de don Manuel Antonio Zamora, la simpática y Corrales, del Naranjo, quien ya regresó a aquella ciudad en compañía de la apreciable hija de ese caballero, la que va a pasar unos días de campo en aquella localidad.

Y al desearle un grato veraneo en Naranjo, deseamos vivamente que retorne pronto a este pueblo donde tanto se le estima y se le quiere.

Corresponsal X

Los Estados Unidos hostilizan económicamente a la Rep. de Honduras

Las instituciones civiles de Honduras han formulado protesta ante el gobierno del Presidente Paz Barahona por la actitud que ha asumido en relación con determinadas empresas de Wall Street que han inducido la penetración económica de Honduras. La acción de tales campañas se ha abierto por un movimiento financiero, cuyas manifestaciones han sido la inundación de plata de todo el país, en tales condiciones que la moneda nacional se está desvalorizando, al adquirir un precio sumamente bajo el blanco metal. La primera acción del procedimiento de penetración ha sido el imponer los bancos norteamericanos radicados en el país todas sus operaciones en oro, con lo cual la plata descende, al par que aquel metal encarece y lleva la bancarrota a gran número de empresas. De esa suerte, la depresión es tal que en definitiva la administración

del señor Paz Barahona se verá en la precisión de tener que concertar un empréstito, que ya se le está ofreciendo.

LA PENETRACION DE WALL STREET

Lentamente, los grandes sindicatos norteamericanos han ido creando dificultades a la hacienda hondureña, mediante la obtención de grandes concesiones. Algunas de ellas, logradas con procedimientos poco recomendables, han llegado al extremo de obtener para sí la entrada libre de exportación de numerosos artículos, causando un gran déficit en los presupuestos nacionales, ya que esos efectos son precisamente los que mayores derechos devengaban en las aduanas hondureñas. La memoria que el Ministro de Hacienda, señor Chávez, ha confeccionado y que será presentada al Congreso, termina que se han importado en Honduras sin pagar derechos, artículos que, de

pagarlos, habrían producido al Erario un ingreso de... \$ 8.300.000 mientras que los afectados por tasas apenas si han rendido \$ 11.000.000.

LAS EMPRESAS INVASORAS

Sostienen los que acusan al gobierno de que las compañías «The Standard Fruit Company», «The Tela Railroad Company», «The Trujillo Railway Company» y «The Cuyamel Fruit Company», todas concesionarias de monopolios en Honduras, han inscripto en sus balances, por exenciones de derechos, más de un millón de dólares cada una, afectando en esos valores los ingresos de la Nación.

Una empresa de Nueva York, la «Standard Oil Company», ha solicitado del Presidente Paz Barahona la concesión por término de 99 años de un monopolio para la explotación del petróleo e hidrocarburo que parece haber en los departamentos de Tegucigalpa, Valle, Choluteca y Paraíso,

protestando de esto en el Congreso, por temor de que el control de los sindicatos capitalistas norteamericanos llegue a crear situaciones análogas, si no peores que la existente en Nicaragua.

UNA SITUACION DE MALESTAR

Recientemente, los Estados Unidos estuvieron a punto de intervenir en los negocios interiores de Honduras, al plantearse en la Ceiba un incidente entre los obreros levantados en huelga y el Cónsul de los Estados Unidos. El gobierno de Washington envió una nota durísima al gobierno del Presidente Paz Barahona, aceptando éste sus términos y formulando excusas.

Esta actitud ha provocado un hondo malestar político y se habla de maquinaciones del general Ferrera y del general Tiburcio Carías, en pro de un movimiento nacionalista.

**

Depósito y aserradero de Maderas

A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico. APARTADO 334 TELEFONO 61

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Lea usted todos los meses la interesante Revista Ilustrada Actividad

Dedicada a divulgar los procedimientos modernos de contabilidad y organización, aplicados a los múltiples aspectos de vida mercantil.

Contiene una serie de artículos prácticos, estudiando los modernos adelantos que sobre técnica mercantil se van implantando; dedica secciones a Contabilidad, Correspondencia Comercial, Cálculo Mercantil, Legislación, Economía, Organización Comercial, Publicidad, Banca y Bolsa, Idiomas, Geografía, Arte de Vender, Industrias, Consultorio Técnico Mercantil, etc., contando entre sus redactores y colaboradores a eminentes profesores y técnicos especializados en cada sección.

También publica ACTIVIDAD una sección de Misceláneas que contiene en forma de pequeñas notas, conocimientos prácticos de utilidad general, de Historia, Medicina, Bellas Artes, Botánica, Mineralogía, Electricidad, Ingeniería, Física, Química, etc., constituyendo una verdadera enciclopedia que es leída con gran interés, por ser tratado cada caso en pocas líneas de fácil y agradable lectura, y con el fin de darle mayor amabilidad, dedica algunos espacios a curiosidades, anécdotas y chistes, para que su lectura sirva de descanso y pasatiempo.

De venta en la Librería Falcó - Precio 40 cts. el ejemplar

Apuntes deportivos

SHARKEY GANO POR KNOCK OUT

Jack Sharkey eliminó anoche a McTique del torneo eliminatorio organizado por Tex Rickard, apuntándose un knock-out técnico al final del 12 round. El match había sido concertado a 15 rounds. El referee suspendió el mach cuando vio que McTique manaba abundante sangre de una herida recibida en el labio y que ya casi no podía soportar el castigo que le propinaba Sharkey. McTique dió una hábil batalla durante los primeros rounds, anotándose los a su favor, pero la juventud y el peso de Sharkey terminaron por vencerlo. Es probable que Sharkey sea concertado con Maloney, que como se sabe últimamente obtuvo la decisión de los jueces sobre Delaney.

LA VICTORIA DE UZCUDUM

Paulino Uzcudum, campeón español de peso completo, justificó sus aspiraciones a ser considerado como contendor de peso en el torneo de eliminación que dirige Tex Rickard por el campeonato mundial de peso completo, en virtud de su triunfo últimamente obtenido sobre Knute Hansen en un emocionante match a diez asaltos efectuado en el Madison Square Garden.

El campeón español, golpeando continuamente sobre la cabeza y el cuerpo de su contendor en un feroz ataque de cerca, marcó cantidad suficiente de puntos para asegurar la decisión unánime de los jueces en su favor. Hansen, sin embargo, hizo una pelea reñida, contestando los ataques de Uzcudum con fuertes ganchos de izquierda y derecha

a la cabeza al entrar el español al ataque.

Paulino demostró habilidad acrobática dando dos saltos mortales en el centro del ring cuando se anunció la decisión en su favor.

Como consecuencia del triunfo de Paulino sobre su hábil y fuerte contendor el Promotor Tex Rickards piensa hacer ahora un match entre el español y el ganador del encuentro Sharkey-McTigue.

Los pesos oficiales fueron: Paulino 196 libras y Hansen 203 1/2.

LIBROS SELECTOS

A \$ 2.50 el tomo

La religión al alcance de todos, R. H. Ibarreta
Las mentiras religiosas, Voltaire
Ideología y táctica del proletariado moderno, Rudolf Rocker

Teatro Selecto Contemporáneo

A \$ 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind
La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por John Galsworthy
El abanico de Lady Windermere, comedia en cuatro actos, por Oscar Wilde
Laboremus, por Björnsterne Björnson
Hacia las estrellas, drama, por Leonidas Andreiev
De venta en la Librería Falcó

OBRAS DE LUIS PIRANDELLO

A \$ 3.00 EL TOMO

Tercetos, novelas
El Carnaval de los muertos, novelas
Y mañana lunes, novelas
Un caballo en la luna, novelas
El mantón negro, novela
Cuando estaba loco, novelas
Seis personajes en busca de autor, teatro
La razón de los demás / El hombre, la bestia y la virtud, teatro
Vestir al desnudo / ¡Sea todo para bien!, teatro
El turno / Lejos... novelas
DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ

Dolores de Cabeza Causados por Resfriados

El laxativo BROMO QUININA alivia el dolor de cabeza curando el Resfriado. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

COSTA RICA EN LA MANO

Boletín de Información y Gala de Interés General

PRECIO DEL EJEMPLAR: \$ 2-00

Franco de porte a toda la República - Pedidos a

Librería Española de María viuda de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA - Apartado 314

Club Unión

Se convoca a una Asamblea General Extraordinaria de Accionistas del Club Unión para las 15 horas del Domingo 6 de Marzo próximo para someter a su aprobación un proyecto sobre Conversión de su deuda.

CARLOS LARA, Secretario.

Para buenas novelas la Dirección de "La Prensa"

MAS que "TRANSPORTE ECONOMICO" y MAS que "CALIDAD SUPERIOR al MENOR COSTO"

Hoy el nombre CHEVROLET es sinónimo de excelencia mecánica descollando ese carro entre los de su categoría y aún entre los de más alto precio.

El nuevo Chevrolet no podía «descansar en sus laureles», siendo el automóvil que representa «Transporte Económico» y «Calidad Superior a Menor Costo», tenía que ofrecer a sus dueños el orgullo y la satisfacción de poseer un carro bonito y atractivo, de contornos y colores que le valen su elegancia únicamente igualada por automóviles de mucho más precio.

CHEVROLET

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS Co.

Costa Rica Motor Co.

EN TAL DIA...

MARZO 7 DE 1274. — MUERE

SANTO TOMÁS DE AQUINO.

Al finalizar el año de 1273, se hallaba «el Doctor Angélico» tranquilo y sosegado en Nápoles, dedicado a la grata labor de explicar Teología, para deleite de los jóvenes napolitanos que tenían afición a tal estudio, cuando al Papa Gregorio X se le ocurrió la luminosa idea de mandarle asistir al Concilio que se había de celebrar en Lyon por los comienzos del año siguiente. El Santo, pues eso de «Doctor Angélico» era un mote que usaba Santo Tomás de Aquino, se apresuró a obedecer, y se puso en marcha, sin reparar que se encontraba delicadísimo y en lo más riguroso de un rigurosísimo invierno.

Como entonces los coches de tercera todavía no llevaban caloríferos, el pobre Santo pescó un pas mazo de los de no te me nees, que le hizo bajarse del tren pocas estaciones más allá de Nápoles y refugiarse, buscando alivio para su mal, en el castillo de Magenza, donde habitaba su sobrina Francisca de Aquino.

Pero tal precaución no le sirvió de nada; el calor de la familia no fué bastante para hacerle reaccionar del frío que tomó en el viaje; y viendo que se agravaba, y deseando, según con toda franqueza manifestó, morir en una casa más santa que la de su parienta, se hizo trasladar a una abadía de la Orden del

Cister situada en Fossa-Nova, donde «palmó» hoy hace seiscientos cuarenta y un años.

Era Tomás de Aquino de muy buena casa, hijo del conde Landulfo de Aquino y de Teodora Caracciolo, y además muy listo y muy elocuente, aunque reservadote y adusto en sumo grado; tan reservadote y adusto, que sus condiscipulos en la cátedra de Alberto Magno le llamaban «el buey grande y mudo» — bos magnus et mutus —, apodo que recogió el propio Alberto Magno, cuando, oyéndole un día desarrollar una argumentación con vigorosa y brillante didáctica, dijo: «Los mugidos de este buey resonarán por todo el mundo.»

La frasecita no fué demasiado respetuosa, pero sí completamente profética, porque los escritos de Santo Tomás circulan hoy por todo el mundo, como por todo el mundo circuló el eco de sus sermones en aquel tiempo.

Muchas son las obras que han quedado de Santo Tomás de Aquino; tantas, que citarlas fuera tarea prolija, y tan notables todas, que, por ser su autor, se considera como el más eminente de los filósofos cristianos a este santo e ilustre varón, llamado «el Ángel de las Escuelas», además de, según queda indicado, «el Doctor Angélico y el Buey grande y mudo.»

LUIS DE OTEYZA

Los dos hermanos

«Más vale pájaro en mano que ciento en el aire».

—Y yo he leído decir: «Quien no se arriega no pasa el mar», y también: «Bajo una piedra inmóvil no corre el agua». Pero me parece que es hora de partir.

Marchó el menor y el otro se quedó.

Un poco más lejos, en el bosque, el menor encontró un río, lo atrevió y junto a la orilla vió una osa que dormía; cogió los oseznos y sin volver la cabeza, echó a

Dos hermanos viajaban juntos; hacia el medio día tendieron en el bosque para descansar.

Cuando despertaron vieron cerca de ellos una piedra, con una inscripción; la descifraron y esto fue lo que leyeron: «Que quien encuentre esta piedra camine por el bosque hacia el Oriente; en su camino hallará un río; que lo atraviese; a la otra ribera verá una osa con sus oseznos; que coja sus oseznos y escape a la montaña sin volverse. Allí verá una casa, y en aquella casa encontrará la dicha.»

Entonces el menor dijo al mayor:

—Vamos juntos; quizá podamos atravesar el río, coger los oseznos, llevarlos a aquella casa y encontrar ambos la dicha.

Pero el mayor replicó:

—No iré en busca de los osos, ni te aconsejo que lo hagas. En primer lugar, porque nada prueba la veracidad de esa inscripción, que acaso sea una broma; en segundo porque es muy posible que la hayamos leído mal; y en tercero, aun admitiendo que eso sea la verdad, pasaremos la noche en el bosque, no hallaremos el río y nos extrañaremos. Y aun cuando halláremos el río ¿podríamos pasarlo? Quizá sea muy ancho y su corriente rápida. Mas, dado que lo pasásemos, ¿crees cosa fácil apoderarse de los oseznos? La osa nos degollaría y en vez de la dicha, encontraríamos la muerte. Por otra parte, aunque consiguiéramos apoderarnos de los oseznos, no nos sería posible escapar sin que descansásemos sino hasta haber llegado a la montaña. Por último, allí no se ve qué dicha es la que se encuentra en aquella casa, quizás sea una dicha de la que nada podemos hacer.

Y el hermano menor repuso:

—No soy de tu opinión; sin objeto no se escribió eso en esta piedra. El sentido de la inscripción es claro y preciso. Desde luego, no hay que correr tan gran peligro. En segundo lugar, si no vamos nosotros podrá otro descubrir esta piedra, hallar la dicha en lugar nuestra y nosotros no obtendremos nada. Por otra parte, nada se consigue en el mundo sin esfuerzo. Y, además, yo no quiero pasar por cobarde.

A lo que dijo el hermano mayor:

—Sabes el proverbio: «La codicia rompe el saco», o aquel otro:

correr hacia la montaña.

En cuanto llegó a la cima, una multitud de gente llegó a su encuentro y transportóle a la ciudad, donde se le nombró rey.

Reinó cinco años; el sexto, otro soberano más fuerte que él, le declaró la guerra, se apoderó de la ciudad y le expulsó.

Entonces, el hermano menor erró de nuevo y volvió a la casa del mayor, que vivía pacíficamente en el campo, ni rico ni pobre.

Ambos hermanos sin-

tieron mucho gusto contándose su vida.

—Bien ves,—dijole el mayor—que yo estaba en lo cierto. He vivido sin sobresaltos, y tú, que fuiste rey, piensa cuán atormentada fue tu vida.

Respondió el menor:

—No deploro mi aventura del bosque; cierto que ahora ya no soy nada; pero tengo, para embellecer mi vejez el corazón lleno de recuerdos mientras que tú no los tienes.

LEON TOLSTOY

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 de Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE
Tesorero General.

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción.

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA

La dictadora, novela. . . . ₡ 3.50
Las auroras, artículos. . . . 3.00
El libro del saber doliente 1.50
Todos los cánticos, poesías 1.50

LIBROS ESCOGIDOS A ₡ 3.00

El peligro yanqui, Luis Araquistain
El arca de Noé, Luis Araquistain
Héroes, novela, Joaquín Dicenta h.
Tapices viejos, teatro, E. Marquina
El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
La gallina degollada y otros cuentos, por Horacio Quiroga
Un vaso con peces de colores, cuentos, por Víctor Auburtin
La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
Lo consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
Los autos ácidos, cuentos, por A. H. ndez Catá
La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
Verba, prólogo de Azorín, por Gabriel Alomar
La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
Un idilio, novela, pasta, F. Copée
El molino de viento, Eugenio D'Ors
Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
De venta en la Librería Falcó.

ASERRADERO EL LABERINTO

Y
DEPOSITO DE MADERAS
Frente a la Industria Francesa

Gran surtido de
MADERAS DEL PACIFICO

Fábrica de
PUERTAS Y VENTANAS
TRABAJOS DE TORNO Y CALADO
MOLDURAS DE TODAS CLASES

Le interesa mucho ver mis maderas
y mis precios antes de comprar

MARIANO STRUCK

Apartado 741 SAN JOSE Teléfonos 987 y 539

Vermicida Infantil

Urge que las madres de familia SALVEN A SUS NIÑOS de las terribles **ICMERICES**; el

VERMICIDA INFANTIL

es el mejor, más eficaz e inofensivo de todos los exterminadores de lombrices y demás parásitos intestinales

De venta en todas las Boticas del país

Depósito General: Nueva Botica Nacional de

SABORIO HERMANOS

San José Droguistas y Farmacéuticos C. Rica

La Moda Elegante Ilustrada

es la mejor Revista de señoras

Publica más de 120 modelos en cada número. Últimas creaciones de París y Londres, en modelos para señoras, señoritas y niños y ropa blanca. Prácticas y elegantes labores, amena literatura, conocimientos, curiosidades, recetas, etc. Plana de patronos trazados de los modelos intercalados en el texto. Regalos a las suscriptoras de año de dos interesantes y morales novelas y un patrón cortado. Regalo a las suscriptoras de medio año de una interesante novela. Pidan boletín de suscripción y números de muestra a la Administración.

De venta en la Librería Falcó * Precio ₡ 0.75 el ejemplar

HAGA SU CONTRATO DE LECHE EN LA LECHERIA DE

“VOLIO”

Excelente calidad

Puede tenerla en su casa muy temprano Como vendo gran cantidad y no tengo mayores gastos, puedo darla en condiciones muy ventajosas

TELEFONO 1199

LA NOVELA IDEAL

Novelas publicadas

- 1 Mi amigo Julio, por Adrián del Valle
- 2 Florecimiento, por Federica Montseny
- 3 Abnegación, por José Sanjurjo
- 4 Hermanos, por Salvador Cerdón
- 5 Las santas, por Federica Montseny
- 6 Mi hermana, por José Martín
- 7 El redentor, por Isaac Pacheco
- 8 Engañada!, por Federico Urales
- 9 El esqueleto, por F. Barthe
- 10 Jubilosa, por Adrián del Valle
- 11 El hijo de nadie, por Federica Urales
- 12 El amor nuevo, por Federica Montseny
- 13 El arreo, S. Palacio, ¡Al jabalí!, S. Cerdón
- 14 Madre, por Antonia Maymón
- 15 Naufragos, por Adrián del Valle
- 16 Redimida, por Fernando Claro
- 17 Amor maldito, por Federico Urales
- 18 Madrina de guerra, por José Martín
- 19 ¿Cuál de las tres?, por Federica Montseny
- 20 El hereje, por José Sanjurjo
- 21 La bella aldeana, por Federico Urales
- 22 Luz en las tinieblas, por F. Caro Crespo
- 23 ¡Madres!, por Rogelio Arzau
- 24 Los hijos de la calle, por Federica Montseny
- 25 Esclavo de su culpa, por J. Castella Serra
- 26 El pecado del amor, por Ricardo Vagú
- 27 Las dos son mías, por Federico Urales
- 28 Amor y sacrificio, por Solano Palacio
- 29 Maternidad, por Federica Montseny
- 30 Esperanza, por Ignacio Corneio
- 31 Pigmalión, por Carlota O'Neill
- 32 Peregrino de amor, por Federico Urales
- 33 La alondra, por Argelia Graupera

PAN PARA TODOS

Excelente calidad

fabrica don ALBERTO ODIO en «LA JOSEFINA» situada frente al Mercado, al lado de «El Gallito», Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.

Bombones de Chocolate

Tan buenos o mejores que los europeos

A un colón libra - EN EL GALLITO

Lo que piensa y siente un escritor moderno

Martínez Sierra nos habla de los grandes problemas mundiales, de su labor literaria y de la mujer y del amor, los eternos puntos de interrogación

Desde la llegada del distinguido escritor español don Gregorio Martínez Sierra, teníamos vehementes deseos de conversar íntimamente con él, de conocer al hombre y al literato en toda la amplitud de su pensamiento y sentir humano, libre completamente de las conveniencias sociales que siempre oscurecen las manifestaciones del espíritu, y al efecto obtuvimos que nos concediera una entrevista en esas condiciones.

Llegamos al Teatro Nacional en los precisos momentos en que se daba «Corazón Ciego» bellísima obra de Martínez Sierra, y al entrar por la puerta posterior que da al escenario, sólo oímos el diálogo suave y lejano de dos artistas en la citada obra.

El palco escénico del Nacional era como un Templo, avanzamos quedamente y con respeto. Un suspiro de mujer nos hizo detener el paso y quedar en suspenso. En un camarín se sintió una voz de hombre que preguntaba ¿por qué suspiras? y contestaron: No sé, la vida...

Buscábamos al señor Martínez Sierra y seguimos adelante. Alguien nos dijo que se encontraba en el «foyer», y allá nos dirigimos.

Efectivamente ahí le encontramos, solo, triste y pensativo. Fumaba lentamente un cigarrillo. Creemos no equivocarnos al decir que tiene un gran parecido físico con Jacinto Benavente.

Aquí solo, señor—le dijimos.

—Les esperaba. Estoy completamente a las órdenes de Uds.

—Su jira ha comenzado...?

—Por América del Sur. Buenos Aires, Chile, Perú, y después al norte Panamá, y ahora estoy con Uds.

—Ha llegado en un momento especial para la política internacional de Centro América con la situación de Nicaragua. ¿Qué opinión en sentido general le merece Estados Unidos?

—Vea Ud. La vida de Estados Unidos es una agitación constante en su fiebre de negocios. No se piensa, se domina la vida en una forma vertiginosa. Es una sed insaciable de progreso material, de dominio y de poder. Sus millonarios llevan una existencia que no es ya casi humana, yo conocí uno que tenía que viajar continuamente en trenes especiales para poder asistir en debida forma a las reuniones de las diversas sociedades a que pertenecía. No hace mucho tiempo quebró un Banco, y junto con él cayeron cuarenta más. Es una carrera loca en pos del oro de los grandes negocios. Pero todo esto pasará y en fecha no lejana, por la evolución natural de las cosas, y



GREGORIO MARTINEZ SIERRA

porque ya se observa que en Estados Unidos está surgiendo una clase intelectual, inteligente, verdaderos obreros del pensamiento, que harán cambiar la faz de los hechos.

—¿No cree Ud. posible una unión efectiva y leal de la América Latina ya que casi todos los países tienen el mismo idioma, costumbres, carácter y son hijos de España?

—Eso sería muy halagador para nosotros, pero no se hará ni efectiva ni real. Los pueblos que se miran con recelo y gastan grandes sumas en armamentos, no podrán nunca estar unidos lealmente.

Por lo demás, a América Latina en lo que se relaciona con su progreso político, intelectual y material no se le puede pedir más. Sólo son cien años de vida y ya ha hecho mucho, por no decir demasiado.

Hay que fijarse en la vieja Europa que ha gastado muchos siglos de experiencia y trabajo para poder llegar a un alto grado de progreso, destruido en parte, por la gran guerra que al haber otra igual nos concluye definitivamente.

—Una pregunta difícil, señor Martínez Sierra, y usted disculpará.

¿Qué nos puede decir de España actual y el Gobierno de Primo de Rivera?

—Vea Ud. en esto mucho y poco tengo que decir. Yo no juzgo si los gobiernos son buenos o malos, sino el desarrollo de las naciones.

España progresa y surge especialmente en su parte científica y material y sus Universidades están llenas—lo que no ocurría antes—de estudiantes que se dedican a los estudios científicos.

—Cambiando de conversación, ¿cuál es su obra de teatro que Ud. más quiere?

—Mi labor literaria, ya hecha, yo la olvido y al extremo que cuando tengo ocasión de leer una obra o verla, me parece que no es mía.

Tengo cuarenta y seis años de edad y este viaje me sirve de descanso e instrucción: conocer países nuevos y costumbres. Estoy en la crisis de mi vida de escritor, y a mi vuelta a España debo hacer algo que valga la pena, y si no resulta así, me dedicaré a otro género de trabajo. (El eminente escritor me hablaba con acento convencido y yo estaba asombrado al escucharlo.)

La obra que yo más amo es «Canción de Cuna», la que me dió nombre.

—Voy a hacerle una última pregunta que es infantil pero que es viejísima, y al mismo tiempo es un eterno signo de interrogación en el cielo de la vida. ¿Qué es el amor a su juicio, sentimiento, magnetismo, instinto generativo como dice Schopenhauer?

—Estoy con Schopenhauer, es instinto generativo, pero hay que idealizarlo románticamente para que tenga un valor de alma, y sobre todo para la mujer, que es para ella su único fin y preocupación en la vida.

El hombre es libre e independiente, tiene otro jiro su existencia, pero la mujer vive del amor y para amar.

En la adolescencia es el amor su única aspiración; ya joven y casada lo cifra en su esposo; después cuando es madre, en sus hijos; en seguida éstos se casan, y qué hace esta alma rebosante de pasión? He aquí el punto difícil. El amor en la vida es como la miel entre dos cortezas de pan, se ha concluido la miel pero queda el pan que es la vida, pues entonces a amar la vida que es la humanidad, haciendo el bien y la caridad.

Al decir estas últimas palabras me despedí del distinguido escritor, y aún siento en mi cerebro el eco de su espíritu.

J. P. C.

Vidal social

La familia del Licenciado don Octavio Saborio ha regresado de su temporada en Alajuela.

—Un tanto enfermo ha estado don Rafael Meza Noguera.

—Ya se encuentra mejor don Nicolás Jiménez.

—Vino de Cartago nuestro amigo don Luis Portugués en asuntos comerciales.

—Terminó su temporada en Piedra Blanca de Aserrí don Ezequiel Villalobos y familia.

—Para Panamá salió el comerciante don Manuel Escorriola.

—En Siquirres estuvo el diputado don Santos León Herrera.

—Para Florida partirá muy pronto en viaje científico don Manuel Antonio Víquez.

—En la región del Salvador estuvieron los jóvenes Guillermo y Heriberto Holst.

—Visitó San Antonio

de Escasú don Luis Vargas y Querubino Soverini.

LA NOVELA LITERARIA

A \$ 3-00 EL TOMO
El rebaño de Clarisa, por P. Adam
El año de Clarisa, por Paul Adam
La indomada, por J. H. Rosny
Lorenza Albani, por Paul Bourget
Al revés, por J. H. Huysmans
Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
Antes del amor, por M. Tinayre
En rada, por J. H. Huysmans
Mi grande, por Paul Marguerite
Marta Baraquín, por J. H. Rosny
Los derrotistas, por Luis Dumer
Las fuerzas de las cosas, por Paul Marguerite
Días de prueba, por P. Marguerite
 Estas obras están de venta en la Librería Falcó.

Constan de 300 páginas y están dadas por la casa «Prometeo» de calencia (España).

Obras de ANATOLE FRANCE, de la Academia Francesa, a \$ 5.00 el tomo empastado.

El olmo del pascó, novela.
Crainquebille, cuentos.
El crimen de un académico, nov.
El libro de mi amigo.
La vida en flor, novela.
Los deseos de Juan Servien, nov.
La camisa, novelas.
La rebelión de los ángeles, nov.
Opiniones de Jerónimo Coignard.
El pozo de Santa Clara, novelas.
Baltasar, novelas.

Se publicó ya el cuadro

de maestros de esta provincia

Con todas las modificaciones y ampliaciones necesarias al servicio, se publicó ya el cuadro de maestros de la provincia de San José.

Para las escuelas urbanas hay otra novedad pues se nombró a una nueva visitadora que dicen va a ver las escuelas particulares.

Los maestros comenzaron hoy sus labores habiendo sido llenada la vacante en su mayor parte.

En el Edificio Metálico, sección de varones, se han creado este año dos sextos en vez de uno.

Don Julio Alvarado se retiró este año de la enseñanza.

Imp. Germinal

OBRAS ESCOGIDAS DE JUAN VALERA / \$ 3.50 EL TOMO.
 DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ / 7ª AVENIDA, ESTE, N° 344 / TELÉFONO N° 71.
 APARTADO 638 / SAN JOSÉ, COSTA RICA.

JUANA LA LARGA, novela.
 DONA LUZ, novela.
 PEPITA JIMÉNEZ, novela.
 EL COMENDADOR MENDOZA, nov.
 PASARSE DE LISTO, novela.
 GENIO Y FIGURA, novela.
 DE VARIOS COLORES, cuentos.

Imp. Germinal

Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo:
Diario íntimo, 1878-1886
Divagaciones de un desterrado
Carmen Sylva
Reflejos en la senda oscura
Figuras y cosas que pasaron
Pascuala Ivanovitch
Flores de astio
 De venta en la Librería Falcó.
 Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a \$ 3-00 el tomo:
Cartas a Francisca madre
Nuevas cartas de mujeres
Federica, novela
El paso tranquilo, novela
El jardín secreto, novela
Últimas cartas a Francisca
Cartas a Francisca casada
La confesión de un amante
La señorita Jauré, novela
 De venta en la Librería Falcó.

CAJAS DE HIERRO

DE TODO TAMAÑO

HERRING-MARVIN Co.

recibí y vendo con comodidades de pago

ROMULO ARTAVIA

Depósito permanente de sombreros de pita de Montecristi

Carretera hasta Villa Colón

Los trabajos de la carretera de Santa Ana se han concretado especialmente a mejorar el paso llamado de Las Palomas donde el camino se desvió para darle menor gradiente.

Cerca de San Rafael de Escasú hay instalado un gran quebrador para dar piedra.

Ahora los vecinos de Villa Colón desean que los trabajadores de la carretera se sigan hasta esa población para que siquiera se haga el ser-

vicio de camiones hasta ese lugar y se faciliten los viajes al Puriscal, puesto que llevar la carretera hasta allá son palabras mayores.

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre y haga sus compras

Un prensista, se necesita en LA PRENSA

CRISTO

Dos escuelas completamente antagónicas disputan, sobre el terreno de la historia, la manera de juzgar la vida del rabí de Nazareth; es decir, de Cristo.

«Una de ellas sostiene que no se encuentra en la vida de dicho filósofo nada más que mitos y leyendas ofrecidos sin cesar. Y la otra escuela sostiene con intransigente decisión, que Cristo es ser divino, redentor del mundo; que ha salvado al género humano de no sabemos que culpas, y que la Iglesia católica, ha pretendido personificar en los más puros ideales del hombre, los más altos deberes de la sociedad y las

más austeras virtudes morales». La gran teósofa Ana Besant escribe lo siguiente:

La leyenda de Cristo representa al Sol, y en la historia de su vida describe su curso del solsticio de invierno hasta que alcanza su cenit, en el verano. Es la vida misma del astro durante los seis primeros meses del año solar, como vamos a verlo en seguida. Nace el sol en el solsticio de invierno, después del día más corto del año a media noche, en la del 24 al 25 de diciembre cuando el signo de la virgen se eleva encima del horizonte. Apareciendo en

ese signo, pues, constantemente de una virgen la cual permanece tal después de haber dado a luz a su hijo: el sol como la virgen celeste queda sin mutación y sin mancha después que el Sol ha emergido de ella en los cielos. El—el sol—es débil y delicado, como lo es todo niño recién nacido en su signo cuando los días son más cortos y las noches más largas (para los del emisferio Norte) y se ve rodeado de peligros en su infancia, porque el reino de la obscuridad es mucho más largo que el suyo propio durante los primeros días. Viviendo en medio de los peligros

que lo amenazan, los días van alargándose hacia el equinoccio de la primavera, hasta que llegan al tiempo del pasaje la travesía de la línea ecuatorial por el sol, figurada por la crucifixión, cuya fecha varía cada año.

Algunas veces se encuentra el Dios Sol representado en el círculo del horizonte, con la cabeza y sus pies tocando al círculo, al Norte y al Sur, y sus brazos extendidos al Este y al Oeste, indicando así como fué crucificado.

Después de esto, se eleva triunfalmente —el sol— y sube a los cielos, hace madurar el trigo y la viña, dándoles su

propia vida para formar su sustancia, y, por medio de ellos, a sus adoradores. El Dios que nació el 25 de diciembre, es, pues, siempre crucificado en el equinoccio primavera y da constantemente su vida en alimento a sus adoradores: tales son los signos más notables del Dios Sol.

La invariabilidad de su día de nacimiento y la variabilidad de la fecha de su muerte son muy significativas, sobre todo si recordamos que la una es una posición solar fija, y la otra una posición solar variable. «Pascuas» es un acontecimiento que cambia de fecha y está calculado por las posiciones relativas del Sol y de la Luna, lo que sería una manera absurda de fijar el aniversario anual de un acontecimiento histórico; mientras que, por el contrario, es un medio natural e inevitable de calcular una fiesta solar.

Estos cambios de fechas no pueden, pues, indicar la historia de un hombre, sino la del héroe del mito solar. Por lo demás, todos esos acontecimientos se encuentran en las vidas de los diferentes Dioses-Soles; y la antigüedad está llena de ejemplos típicos de aquellos.

Como María de Bethlen es tomada por la Virgen Inmaculada de los cristianos, así también sucede con Isis en el Egipto.

La Virgen del Zodíaco es igualmente representada en las antiguas pinturas como una mujer amamantando a un niño. No se distingue tampoco Davaki con su Krishana, ni Isis con su hijo Horus, de María con el suyo. Nótese que Mercurio, Esculapio, Baco, Hércules, Perseo y Dióscoro tenían todos también nacimiento divino y humano.

La relación que existe entre el solsticio de in-

vierno y el nacimiento de Cristo es notable y significativa. En los escritos primitivos se acuerdan diversas fechas a ese nacimiento: una en marzo, otra en julio y una tercera en diciembre, y no fué sino al fin del siglo VII que el 25 de diciembre fué adoptado como el aniversario del nacimiento de Mitra, de Orisis y de otros Dioses Soles. Cuando Cristo llegó a ser el Cristo de los Misterios, las leyendas de los antiguos héroes de esos misterios se reunieron alrededor de él y le aplicaron las antiguas historias.

(Continuará.)

El resultado...

Viene de la pág. 1

—El Unión de Tres Ríos ganó a un veraniego de la capital.

—La Juventud de Mata Redonda derrotó en su terreno al México.

Cuando llegan los Chalacos

Se anuncia para la siguiente semana de este mes la llegada del equipo de futbol «Atlético Chalaco» del Perú.

Jugarán los Chalacos contra La Libertad y el Herediano.

Del futbol internacional

El Colocolo del Chile derrotó al América, el mejor equipo de México por seis goals contra uno.

—En un sensacional match el Fortuna de Cuba venció al Hispano de esa misma, por tres goals contra dos. El Fortuna es bien conocido en Costa Rica.

Regresó el Subsecretario de Salud de Siquirres

En misión sanitaria estuvo el sábado en Siquirres el Sr. Subsecretario de Salud.

Lo acompañó el diputado don Santos León Herrera.

En Siquirres hay varios problemas de salubridad y la campaña contra el paludismo.

Don Antonio Manzanares obtuvo por premio una casa

El sábado la Cooperativa de constructores para los Obreros hizo un nuevo sorteo que lleva el N° 214.

Al sacar la ficha saltó favorecido don Antonio Manzanares quien tuvo el N° 922.

Nuevos discos "VICTOR"

Acabamos de recibir una pequeña remesa de preciosos discos, muchos de los cuales anotamos a continuación. Recordamos a nuestros clientes que con placer les atenderemos las órdenes que se sirvan hacernos por correo.

79060	Coralito Yucateco—Fox Trot	79725	Audacia—Tango—Rosita Quiroga
	El Faisán—Vals Lento		Te Acompaño El Sentimiento—Tango
79035	La canción del Indio—Fox Trot	79094	Hasta Cuando Chaparrita—Canción
	Fakir—Frox Trot		Yo traigo la vida en un hilo—Canción.
79050	Amor de Gaucho—Tango Orquesta	79069	Bésame Fox—Trot
	Fumando Espero—Tango Orquesta	79052	Ave de Paso—Fox Trot
79068	Pierrots—Fox Trot		Lamento Indú—Fox Trot
	Reliquia de Amor—Fox Trot		Cuando Te Alejas de Mi Lado—Vals
NOVEDADES TODOS LOS MESES			
79093	La Bola—Canción Mexicana		ENORME EXISTENCIA
	La Potranca—Canción Mexicana	79066	Allá En El Rancho—Canción
79092	Antioquiñita—Bambuco Cantado		La Guayaba—Canción
	Virginia—Pasillo Cantado	79053	Chimú—Fox Trot Incaico
79051	Los Compadres—Danzón		Celos de Ñusta—Camel Incaico
	Re du-dula—Danzón	79061	La Mula—Orq. Típica Mexicana
			Las Cuatro Milpas—Orq. Tip. Mex.

Muy pronto podremos ofrecer al público los magníficos discos VICTOR para aprender inglés y francés.

Acabamos de recibir una nueva remesa de los discos VICTOR de la doctrina cristiana. La remesa anterior tuvo gran aceptación. ¡Venga a oírlos!

De la gran cantidad de ortofónicas que nos llegó hace un mes, ya no nos queda nada. El éxito de la ortofónica es cada día mayor.

PIZA E HIJOS

Distribuidores Grales. de The Victor Talking Machine Co.,



DINERO

Tengo encargo de colocar varias sumas, desde ₡ 1.000 hasta ₡ 200.000.

M. SOLERA VIQUEZ

SAN JOSE—AP. 940.—TEL. 930

La ciencia no puede aun auscultar el Universo

El famoso profesor Robert Millikan, en una brillante conferencia, declaró que los fenómenos físicos confunden al pensamiento moderno. Los siete maravillosos descubrimientos de la física en la actual generación.

La ciencia moderna no tiene un esquema consistente de interpretación de los fenómenos físicos, y ha sido lo suficientemente sabia para ver y admirar que no tiene ninguna, dijo el profesor Robert A. Millikan, Director del Laboratorio «Norman Bridge» y premiado con el Premio Nobel de Física, en 1923, por el aislamiento y medida de los electrones. Dichas palabras del profesor Millikan, fueron pronunciadas en una hermosa conferencia que pronunció en la Universidad de Yale, con motivo de la Fundación Terry.

El profesor Millikan, que recibió el Premio Connstock por sus investigaciones en la elec-

tricidad, la Medalla Edison y la Medalla Hughes, de la Real Sociedad de la Gran Bretaña, habló sobre «La Evolución de la Física en el Siglo XX». El tema general de sus tres conferencias, fué «La Evolución en la Ciencia y en la Religión».

El conferencista se refirió a los «ya extraordinarios cambios» habidos en el pensamiento humano y al conocimiento que ha tenido lugar dentro de los últimos treinta años en el campo considerado generalmente como el más «cognoscible, el menos especulativo y el más fundamental de todos los campos del conocimiento, es decir, el campo de la física».

Demostró el «estupendo error» cometido por los físicos del Siglo XIX, al suponer que la física, hasta cierto punto, había llegado ya a su finalidad; que había encontrado un esquema fantásticamente consis-

tente y universalmente aplicable para la interpretación del mundo físico: un juego de leyes en conformidad con el cual deben tener lugar los fenómenos de todas partes; un esquema, también, que hacía improbable que el fenómeno físico cualitativamente nuevo, quedase por ser descubierto.

UNA SERIE DE NUEVOS HECHOS EXPERIMENTALES

Para demostrar el error de esta suposición, puso en lista bajo siete categorías fundamentales diferentes, nuevos hechos experimentales en física, todos los cuales han sido descubiertos dentro de una sola generación (los últimos treinta años) y la mayoría de los cuales, dijo el profesor Millikan, son inexplicables en términos del pensamiento físico del siglo XIX.

«El primero de éstos fué el asombroso descubrimiento de los rayos X por Roentgen, en 1895, descubrimiento que no sólo demostró cuán poco sabía el hombre acerca de física en aquellos tiempos, sino que proporcionó la técnica con cuya ayuda fue traído a la luz a los pocos años un nuevo mundo subatómico: el mundo del electrón.

«Este segundo descubrimiento, el del electrón es probablemente el más trascendental que se haya hecho hasta ahora en la historia de la ciencia, aunque no es particularmente destructivo de los puntos de vista físicos del siglo XIX.

«El tercer nuevo fenómeno fue el de la radioactividad, que cambió la total concepción del hombre acerca de la naturaleza y de las potencialidades de la materia. Sacudió hasta sus cimientos la noción del siglo XIX de un mundo formado de eternos e e invariables elementos y reveló un universo dinámico en vez de uno estático, un universo viviente cambiante, que evoluciona constantemente, aun en sus elementos químicos. El cambio radioactivo es todavía un misterio inexplicable en términos de los cuadros mecánicos sobre los cuales establecimos nuestro acopio en el siglo XIX.

«El cuarto descubrimiento revolucionario que el de la invalidez del gran principio del siglo XIX, sobre la conservación de la materia; pues no existen ahora las mejores razones teóricas, debidas a Einstein, sino también excelentes bases experimentales, para creer ahora

que la masa de estrellas está actualmente siendo transformada en luz y calor, y radiada hacia los alcances exteriores del espacio, en donde sólo se sabe que podrá continuar dando nacimiento a nuevos mundos. Esto último, sin embargo, no es un nuevo descubrimiento, sino simplemente una especulación, estimulada por el descubrimiento de la interconvertibilidad de la materia y de la radiación.

LAS ONDAS DE ÉTER Y LOS ELECTRONES

«El quinto nuevo fenómeno es que las ondas de éter se pueden comunicar a los electrones, que las absorben, y que son una energía proporcional a su frecuencia y muy independiente de su intensidad. Este es un fenómeno de una gran importancia y de extensa generalidad, pero todavía, y probablemente inexplicable en los términos físicos del siglo XIX. Este fenómeno agregó a una nueva serie de hechos conocidos como el Efecto Compton, llamado así en honor del profesor Compton, de la Universidad de Chicago, parece requerir que la energía radiante por lo menos cuando es de longitud suficientemente corta, se lanza a través del espacio en forma de discretas entidades algunas veces llamadas «ochosaetas».

«Estamos en la extraña posición de tener que conservar todo nuestro éter físico (nuestra teoría de ondas) para explicar o describir todos los antiguos fenómenos para agregarlos a una totalmente improbable teoría: una especie de teoría corpuscular que explique el nuevo fenómeno.

«El sexto fenómeno tiene que ver con el mecanismo de la emisión de ondas de éter, que nosotros pensábamos en el siglo XIX que conocíamos tan bien como conocemos el mecanismo de la emisión de ondas sonoras por medio de un tenedor templado. Ciertamente que pensábamos que los dos mecanismos eran esencialmente iguales.

«Ahora sabemos que de una manera completamente misteriosa, en simples átomos como el hidrógeno, el salto o caída de un electrón de un nivel de energía a otro de origen a la emisión de un rayo, cuya frecuencia es proporcional al cambio de energía que sufrió el electrón en su salto. Hemos simplemente perdido la esperanza de adquirir cualquier descripción

mecánica de cómo ocurre. No solamente eso sino que hace poco encontramos que dos electrones pueden saltar simultáneamente a dos nuevas posiciones dentro de un átomo e integrar la combinada energía de los dos saltos en una simple onda monocromática de luz.

«De cierto un átomo parece estar dotado de extraño poder para integrar la energía de temblor atómico de cualquier especie en una honda monocromática de éter. El nacimiento de una onda de luz, así como su transmisión a través del espacio, es todavía un acontecimiento de intenso interés para el físico, por la sencilla razón de que sabe tan poco de ello que impide la descripción en términos de cualquier especie de descripción mecánica que pueda inventar.

«El séptimo descubrimiento que constituye la

física del siglo XIX, es quizá el más sorprendente revolucionario de todos. Es el descubrimiento de que las verdaderas bases de la mecánica cuando son vistas microscópicamente, son falsas: el descubrimiento de que aparentemente todas las naciones o movimientos periódicos son solubles en coordinadas circulares o lineales que no pueden progresar continuamente como lo demandaban las leyes de Newton, sino que están construidas fuera de definidos elementos unitarios: específicamente, que un cuerpo rodando en un círculo posee únicamente tales *momenta angular* como los exactos múltiplos de una unidad universal de *momentum angular* de valor.

Que el movimiento periódico tiene tal delicada estructura granular, que es uno de los más sorprendentes descubrimientos de nuestro siglo».

La España Almacén de Abarrotes
 Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
 100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & C.
 Apartado N.º 211 Teléfono 694

“LA MARINA”
 Acaba de recibir una nueva remesa de:
 PAN NEGRO DE WESTFALIA
 SALMON AHUMADO EN LAMINAS
 QUESO SUIZO SIN CORTEZA
 ANCHOAS HOLANDESAS
 QUESO PARMESANO EN POLVO
 Teléfono 593.

Cocinas para canfín
 Sin olor
 Sin mecha
 Sin humo
 de 2-3 y 4 huecos
 Muy limpias y seguras
 donde
 BOLAÑOS Y ULLOA

Partido Reformista
Jefatura de Acción
 Con el fin de determinar cuanto antes la situación del Partido y de iniciar su organización, se ruega a todos los reformistas que tengan en su poder comunicación de esta Jefatura, devolverla a la mayor brevedad debidamente firmada.
ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA

Tanques de Hierro
 vacíos 100 galones \$ 40.
Tijeretas, Colchones, Hierro
 para techo 28 gs. a \$ 25-50
Hierro imitación tablilla, Canoas, Tubos, Balsa y Afrecho de Trigo
 Todo a precios sin COMPETENCIA
Se vende en el antiguo local Mr. Asch, contiguo a La Proveedora

Donde ROBERT
Toda la Ropa

LICEO DE COSTA RICA
MATRICULA
 La matrícula del Liceo de Costa Rica se abrirá el lunes 28 de febrero y se cerrará el lunes 7 de marzo, con excepción de aquellos que tengan exámenes pendientes. Pasado este plazo se otorgará matrícula, pagando derechos dobles, hasta el 1º de abril.
 Los derechos de matrícula correspondientes al primer semestre serán de treinta colones, y su pago deberá efectuarse en el Banco de Costa Rica. Los recibos para hacer el entero podrán conseguirse en la Contabilidad Nacional, altos del correo, o en la misma Secretaría del Liceo que los ha obtenido de la misma oficina de la Contabilidad, para evitar molestias a los padres de familia.
 Los exámenes de aplazados se verificarán del 1 al 5 de marzo. El pago de cinco colones por examen deberá efectuarse con anterioridad al examen. Estos derechos también deberán hacerse en el Banco de Costa Rica. El horario de exámenes podrá consultarse en la Secretaría del Colegio. Las clases darán principio el lunes 7 de marzo a las 7 horas.
 Las solicitudes para conseguir la exención de los derechos de matrícula deberán hacerse por escrito, dirigidas al Director del Liceo. Deberán acompañar una certificación de pobreza extendida por el Gobernador de la Provincia en donde residan los padres del alumno. Las solicitudes que lleguen sin el requisito antes apuntado, no se tomarán en cuenta.
 San José, 21 de febrero de 1927.
J. FIDEL TRISTAN,
 Director del Liceo de Costa Rica.

Croniquilla

Antiguamente las mujeres eran maravillosas, casi ideales; la virtud y la abnegación fué su escudo, y por eso, creemos que nació el romanticismo. ¿Quién iba a ser brutal y materialista cuando miraba en la mujer la más grande inspiración humana? Su castidad misma las hacía intangibles, y de ahí que los hombres de aquellos tiempos cantaban baladas de amor a su belleza y quemaban incienso a su virtud; fué la época más hermosa para la mujer, porque ella era reina y soberana del mundo; la esclavitud del hombre no nació cuando el cura lo ataba al yugo del matrimonio, sino cuando la mujer movió los labios y dijo: Amor. Por el amor se sacrificaba todo.

Hoy los tiempos han cambiado: el romanticismo que hizo divino el amor, y la castidad que tornó sublime a la mujer, son ídolos caídos del pedestal de la humanidad; las mujeres desde que toman escuela de la «girl» americana, triunfan en el materialismo y en la excéntrica. La belleza se cotiza en el escándalo, en la desnudez envante que exhibe la moda buscando la perfección de la línea, el paganismo moderno es una cuestión de arte, una necesidad concebida dentro de la civilización que todo lo degenera, como consecuencia propia de la evolución.

Ya no son aquellos jardines floridos en que las mujeres de larga túnica, con el pelo anudado a la nuca, coronaban al poeta que les cantaba el amor y hacía sonar el laúd con sublime inspiración; ya no son aquellas madonas que en las tardes tibias olorosas a nardo, esperaban tras de la reja al amado de toda la vida, al hombre que llenara su corazón y morían sin que

el casto beso depositado en su frente, se mancillara con otros labios. Hoy nuestras mujeres aman desde pequeñas, juegan al amor desde la cuna, y aprenden a mentir cuando todavía sus piernecitas frescas sienten la caricia de la nana que las «chinea». Y en los salones y en las calles, encontramos estatuas vivientes, antiguas esculturas que apenas cubren con media vara de tela lo que antes era ignorado aún en la intimidad del hogar; hoy, no es solamente un hombre el que religiosamente se inclina a besar unos labios, son muchos hombres, que al final de un vals o en la butaca del cine besan lo que otros besaron hasta que el hastío los hizo ir en pos de otra de las muñequitas modernas, que rodando lindamente resbalan hasta el fondo de la nada.

Y es que la escuela americana, la soberbia enseñanza de lo moderno, ha inclinado a la mujer sobre el borde del precipicio, la ha arrastrado hasta presentarla insignificante e inútil ante la virtud que hizo del hogar un templo y de la vida un ideal. Pasado el período de los noviazgos, de la tanta infame que denigra a la mujer, continúan en el ramerismo autorizado, en los matrimonios de hoy, que sólo el interés une a dos desgraciados para separarlos después, y hacer que la mujer rueda de brazo en brazo hasta contar en su abono, veinte matrimonios y diecinueve divorcios.

Esta es la escuela americana, ahí parece rendirse pleitesía a la mujer hermosa que a los veinte años ha engañado a muchos y no ha amado a nadie, pero ha destruido hogares porque la abnegación es un mito y la virtud una tontería....

Interesantes declaraciones del senador Borah

«La política de los Estados Unidos hacia la América Central y del Sur no debe descansar únicamente en la madera y el petróleo y depender para sus efectos prácticos de los barcos de guerra y la infantería de marina», declaró el presidente del Comité de Relaciones Exteriores del Senado, Borah, en su discurso en el Congreso hebreo americano.

Hay un poder infinitamente más fuerte, una influencia mucho más convincente al establecer las adecuadas relaciones entre este país y los países de la América Latina», dijo el senador por el Estado de Idaho.

La verdad es que el gran problema en los asuntos internacionales en estos momentos es uno que surge de las relaciones entre las Naciones grandes y las pequeñas naciones. China, Siria, Nicaragua y México presentan todas el mismo problema y revelan la misma política siniestra.»

El derecho de los débiles

«¿Deben las pequeñas naciones o los pueblos indefensos ser privados de su riqueza natural, sus gobiernos deben ser establecidos y derrocados, coartado su modo de vivir, todo ello bajo el pretexto de proteger la vida y la propiedad de los ciudadanos norteamericanos? ¿O debemos nosotros adoptar métodos y medios de ajustar las controversias que inevitablemente surgen, y que aseguren un arreglo basado en la justicia más que en la fuerza?»

Las personas que adquieren propiedades en territorios extranjeros deben en todo momento someter sus derechos en propiedad si éstos son puestos en duda, bien sea a las leyes y tribunales del país en que están situadas sus propiedades, o cuando más someterse a un arbitraje.

Debiera considerarse como un crimen el defender por la fuerza y con la infantería de marina de los Estados Unidos un título o un derecho de propiedad que no puede ser sometido a la inspección

de un árbitro. El contribuyente americano no debe ser llamado a proteger la propiedad o los títulos que los reclamantes no estén dispuestos a que sean adjudicados de acuerdo con los métodos adoptados actualmente por los países civilizados para la solución de estas cuestiones.»

Política anticuada

«Ha pasado ya la época en que los pueblos iban a la guerra para sostener los títulos que los explotadores y aquellos que han invertido su dinero, no están dispuestos a someter a la inspección de una investigación judicial.

Es más, no creo que cuando se nos llama para proteger la propiedad de nuestros ciudadanos, estemos en libertad de ignorar todo lo demás excepto el derecho técnico de nuestros ciudadanos, ni que se nos permita no tomar en consideración más que el valor de nuestras reclamaciones.

El valor de la propiedad no es todo lo que está implicado en tales controversias y en tales circunstancias. Estamos obligados por nuestro honor nacional, y como una regla de decencia a concederle la debida consideración a los derechos; libertad, independencia y el bienestar físico y moral de los pueblos en cuyo territorio está situada la propiedad y que se nos pide que invadamos.

La teoría sordita y egoísta de que debemos obtener diente por diente, ojo por ojo y diente por diente, nunca podremos lograr que se adapte al derecho de toda nación para que determine por sí misma cuál es la actuación más adecuada y más sabia. Una justicia substancial es lo más que puede exigir una nación en tales circunstancias.

Debemos actuar en justicia en tales circunstancias y la justicia en esos asuntos comprende los derechos e intereses del pueblo con el que tratamos tanto como los derechos e intereses de nuestros ciudadanos.»

Leña del Pacífico

Muy seca, se vende en la

Fábrica Nacional de Licores

Declaración de una lumbrera médica

El Dr. Hutchinson en su tratado sobre las enfermedades de la infancia (2ª. edición, página 39):

La leche en polvo es aseguradamente más digestible que la leche usual, porque la desecación parece haber transformado la caseína, impidiendo que forme un espeso cuajo. La mejor leche en polvo que yo conozco es GLAXO, la cual es bien digerida por los niños de pecho aun si están enfermizos, a la cual se ha añadido crema y lactosa; contiene todos los hidratos

de carbono en forma de azúcar de leche. GLAXO

Construcciones

Me hago cargo de toda clase de construcciones, preparación de planos y presupuestos.

JOSÉ FABIO GARNIER
Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio]

LAS MEJORES OBRAS EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Recorte este CUPON

Si desea conseguir valiosos y escogidos libros recorte y guarde este CUPON.

En breve publicaremos una lista de obras que obsequiaremos a nuestros lectores.

Obras de BERNARD SHAW a \$ 4.00 el tomo.

- I. COMEDIAS DESAGRADABLES: Non Olet / Fascinación / Trata de Blancas.
 - II. COMEDIAS AGRADABLES: Héroe / Cándida / Lucha de sexos.
 - III. HOMBRE Y SUPERHOMBRE.
 - IV. TRES COMEDIAS PARA PURITANOS: El discípulo del diablo / César y Cleopatra / La conversión del capitán Brassbound.
 - V. VOLVIENDO A MATUSALÉN: En el principio / El evangelio de los hermanos Barnabás / La cosa sucede / Tragedia de un caballero entrado en años / Hasta donde alcanza el pensamiento.
 - VI. LA OTRA ISLA DE JOHN BULL: Su esposo / La comandanta Bárbara.
 - VII. EL DILEMA DEL DOCTOR: Llegando a casarse / El compromiso de Blanco Posnet.
- De venta en la Librería Falcó.

Estos tomos están lujosamente editados.



admirable...

remedio popular de la época son los tan afamados

Bombones Bayer de Corifina

Tomados a tiempo preservando de los resfriados, ahorrando gastos, molestias y sufrimientos.

Una vez resfriados, nos alivian con rapidez los catarrros, tos, ronquera y las irritaciones de la garganta.

Quitando la sequedad de la boca, aclaran la voz y refrescan.

Indispensables para fumadores, deportistas, viajeros y usted!

Bombones Bayer de Corifina

El jefe de Sanidad visitó el Mercado

El Dr. Zeledón lleva ya 22 visitas particulares en diferentes centros de la capital. Visitó el Asilo Chapuí donde dictó nuevas medidas y acaba de estar en el Mercado Central donde halló muy defectuosos los depósitos de basuras.

Quiere a la vez que las frutas que se expenden partidas como sandías, papayas, etc. lo mismo que el queso, la mantequilla, todo, esté cubierto bajo urnas y estantes.

El Dr. Zeledón se pondrá de acuerdo con el administrador del Mercado don Eduardo Beeche.

COMEDIAS * DRAMAS * SAINETES

- JACINTO BENAVENTE
- Los intereses creados / La ciudad alegre y confiada \$ 1.00
 - La virtud sospechosa 1.00
 - Rosas de otoño / La honra de los hombres 0.60
 - La comida de las fieras / Los malhechores del bien 0.60
 - La noche del sábado / La ley de los hijos 0.60
 - Alfilerazos 0.50
 - Señora ama 0.50
 - La otra honra 0.50
 - La malquerida 0.50
 - Los nuevos yernos 0.50
 - El collar de las estrellas 0.50
- M. LINARES RIVAS
- La raza 0.50
 - Como buitres 0.50
 - La garra 0.50
 - El marido de la estrella 0.50
 - Fantasmas 0.50
 - Como hormigas 0.50
- G. MARTINEZ SIERRA
- Juventud, divino tesoro 0.50
 - Para hacerse amar locamente 0.50
 - Madrigal 0.50
 - Madame Pepita 0.50
 - Vida y dulzura 0.50
- P. MUÑOZ SECA
- El llanto 0.50
 - El ardid 0.50
 - El conflicto de Mercedes 0.50
 - Las hijas del rey Lear 0.50
 - La pluma verde 0.50

CARLOS ARNICHES

- La honra de don Juan 0.50
- ¡Qué hombre tan simpático! 0.50
- Las lágrimas de la Trini 0.50
- El último mono o el chico de la tienda 0.50

J. y S. ALVAREZ QUINTERO

- Los leales 0.50
- El ilustre huésped 0.50

FEDERICO OLIVER

- El azar 0.50
- El pueblo dormido 0.50
- Los cómicos de la legua 0.50

MARCELINO DOMINGO

- Vidas rectas 0.50
- El pan de cada día 0.50

J. FERNANDEZ DEL VILLAR

- Mimí Valdés 0.50
- Colonia de lilas 0.50
- La prudencia 0.50

OSCAR WILDE

- Una mujer sin importancia 0.50
- Un marido ideal 0.50

DIVERSOS AUTORES

- ¿Y después?, Felipe Sassone 0.50
- No hay burlas con el amor, Alfredo de Musset 0.50
- Manolito Pamplinas, José M. Granada 0.50
- La dama salvaje, E. Suárez de Deza 0.50
- La hija del orlo, G. D'Annunzio 0.50
- La galana, Pilar Millán Astray 0.50
- La nave sin timón, Luis Fernández Ardavin 0.50
- Las canas de don Juan, Juan Ignacio Luca de Tena 0.50
- Madame Butterfly, V. Gaborondo 0.50

La española que fué más que reina, E. Contreras Camargo 0.50

Trabajos de amor perdidos, W. Shakespeare 0.75

Cuento de amor, Ernesto Martín 0.50

L'Enigma, Paul Hervieu 0.50

Las tenazas, Pablo Hervieu 0.75

La jaula, Luciano Descarves 0.50

No hay burlas con el amor, Calderón de la Barca 0.50

Amor después de la muerte, Calderón de la Barca 0.50

Todas estas obras están a la venta en la Librería Falcó

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

UNITED FRUIT Co. SERVICIO DE VAPORES

Durante la estación de turismo, a partir del 15 de enero de 1927, hasta nuevo aviso, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los sábados en la mañana, zarpando el domingo en la tarde, haciendo escala de regreso en Habana (Cuba).

Los vapores CARTAGO, HEREDIA y PARISMINA tocarán en Limón los martes de cada semana, y saldrán para Nueva Orleans vía Cristóbal y Habana el mismo martes en la tarde.

Los vapores TURRIALBA, ABANGARES y ATENAS tocarán los viernes en la mañana en Limón, zarpando el mismo viernes en la tarde para Nueva Orleans, vía Tela y Habana.

Los vapores SAN BENITO, SAN BLAS, SAN GIL y SAN BRUNO, llegarán los sábados en la mañana zarpando para Boston ese mismo día en la tarde, vía Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón llegarán a este último puerto quincenalmente los Jueves en la mañana y zarparán los Viernes en la tarde, haciendo escala, de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

Diciembre 29 de 1926.

M. M. MARSH Administrador

La Revista Blanca

Publicación quincenal de Sociología, Ciencia y Arte

Esta Revista se compone de 40 páginas de nutrido y ameno texto y 16 de folletín. Tiene corresponsales en Madrid, Roma, Berlín, París y Londres, que tratan los temas nacionales e internacionales de política, sociología, ciencia y arte de actualidad. Núm. suelto: 40 céntos.

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO

Dirección: Oliveras, 30 : Barcelona-Guinardó (España)

Ecos de la revolución en Portugal

Lo que dice el dictador Carmona

El General Carmona, dictador de Portugal, quien tan rigurosamente ha sofocado las recientes revoluciones en Lisboa y Oporto está convencido que Portugal entra en una era de prosperidad si los elementos más conservadores se unen alrededor del gobierno para ayudarlo en el difícil trabajo de retormar el país. El General Carmona ha establecido su residencia en el cuartel instalado en el Palacio Necesidades, donde recibió al corresponsal de The Associated Press.

La pacificación de Portugal, manifestó el General, sería una obra excesivamente difícil debido a los desórdenes administrativos y sociales motivados por 16 años de mal gobierno por los partidos políticos, los que según declara pensaban desgraciadamente más en sus intereses que en el bienestar del país.

LAS CONTIENDAS INTESTINAS

Luchas y revoluciones

continuas entre estos partidos, agregó el General Carmona, han creado una base favorable para la indisciplina social y la intensa propaganda de los elementos comunitas y la Internacional de Moscú han sembrado el desorden entre las clases obreras y las sindicalistas.

Entre las medidas que el gobierno se ha visto obligado a adoptar figura la anulación del derecho de declararse en huelga. El General explica que últimamente las huelgas han sido tan subversivas para el orden como eran revolucionarias y destructivas. Esta medida aseguró el General Carmona, era temporal solamente hasta que mejorase la indisciplina social.

EL PRESTIGIO DE LOS PARTIDOS

Los partidos políticos ansiosos de recuperar su prestigio perdido han conspirado por todos los medios y tratado de derribar la dictadura, la que es apoyada lealmente por el ejército, por lo

que estos partidos al organizar las rebeliones de Oporto y Lisboa se vieron obligados a alistar elementos perniciosos que hubiesen sumido al país en el caos si las tropas del gobierno no salieran victoriosas en la contienda.

El Presidente señala como prueba de lo que dice que los comunistas durante la rebelión estaban ganando terreno y que los jefes rebeldes al rendirse pidieron a los jefes leales el desarme inmediato de los civiles con objeto de evitar graves desórdenes y actos vandálicos.

LAS MEDIDAS DICTATORIALES

La dictadura, confesó el General Carmona, deseaba ser benévola, evitando medidas de rigor, que las actuales circunstancias habíale obligado a adoptar. Pero esta acción era sólo temporal y el poder será transferido a los estadistas competentes cuando todo esté listo, y se encuentren en condiciones de completar la labor

emprendida por la dictadura.

El Ministro de Justicia emitió un decreto haciendo responsables a los instigadores de la rebelión de los daños causados a la propiedad privada por el bombardeo.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0 30 EL TOMO
 La escuela ultralista, por Anselmo Lorenzo.
 La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
 El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
 Miscelánea literaria, por Juan Marsgall.
 La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini.
 Lecturas, por Angel Ganivet.
 La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
 El estado docente, por Ricardo Castro M.
 La canción triste, poesías, Vicente Melina.
 Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
 Homenaje a Francia, por varios autores.
 Desde Europa, por José Enrique Rodó.
 Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
 Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
 Antología hispano-americana Nicaragua.
 Matos vecinos, por Georges Clemenceau.
 El patio azul, por Santiago Rusiñol.
 De sobremesa, por Jacinto Benavente.
 Bronces de antaño, teatro, E. Calsamiglia.
 El jardín de Epicuro, por Anatole France.
 Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
 Juan José, por Joaquín Dicenta.
 Artículos, por Fca de Queiroz.
 Las guarias del crepúsculo, por N Pacheco.
 El alma de la escuela, por Luis de Zulueta.
 Ocios, por varios autores.
 34 El otro amo porr, Federica Montseny
 35 Cielo y tierra, por F. Caro Crespo
 36 Jugar con fuego, por Federico Urales
 37 Camelanga, por Adrián del Valle
 38 El drama de un amor vulgar, J. R. Aragón
 39 La última primavera, por Fed. Montseny
 40 El triunfo del amor, por David Diaz
 41 El suicidio de dos enamorados, F. Urales
 42 La venganza de Jaime, Angela Graupera
 43 Resurrección, por Federica Montseny
 44 Cómo se ama, por José Esglesas
 45 Flores con y sin espinas, por Fed. Urales
 46 Arragán, por Adrián del Valle
 Estas novelas constan de 32 páginas impresas en tipos nuevos y buen papel, y la carátula está ilustrada con un magnífico dibujo alusivo a la obra. Se venden en la LIBRERIA FALCÓ. Precio: 15 céntimos ejemplar.

Libros y revistas

«La Revista Blanca». — Oliveras, 30, Barcelona (Guinardó). — El número 89, correspondiente al 1º de febrero, de esta importante revista quincenal de sociología, ciencia y arte, contiene el siguiente sumario:

«El Hombre y la Tierra» (continuación): Eliseo Reclus. — «A propósito de El Aventurero de Amor»: Elizalde. — «La guerra, el socialismo y el proletariado»: Max Nettlau. — «La biología de los grandes escritores»: Un profesor de la Normal. — «El arte literario francés»: Jacques Descluze. — «La mujer, problema del hombre (II)»: Federica Montseny. — «La política internacional burguesa»: Rudolf Sharfenstein. — «Efemérides del pueblo»: Soledad Gustavo. — «Pan-Europa, Regionalismo, República supranacional»: Paul Bergeron. — «Las vidas agitadas»: Ricardo Wagner; Gil Blas de Santillana. — «El Caballero de La Barre», novela (continuación): Miguel Zevaca (traducción de Soledad Gustavo). — SUPLEMENTO: «La Novela Ideal». — «Libros cuya lectura recomendamos». — «Un ruego a los corresponsales». — «Comentarios». — «La sentencia por lo de Vera». — «Dos libros de Andreiev». — «Seamos equitativos». — «Importante». — «Por los desgraciados». — «Alrededor del idioma internacional» (conclusión). — «Los grandes problemas del alma humana». — «Subscripción pro-presos». — «Ética». — «Notas administrativas». — Folletín encuadernable: 16 páginas de la gran obra «La Reacción

y la Revolución, de F. Pi y Margall.

De venta en la Librería Falcó. Precio 40 céntimos.

BIBLIOTECA SOCIAL
 Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas,

a \$ 1.50 cada tomo
 Cuentos de Italia, Máximo Gorki
 La montaña, Eliseo Reclus.
 El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
 El calvario, Octavio Mirabeau
 La ética, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkin
 Almas muertas, 2 tomos, V. Gogol
 ¿Qué hacer?, León Tolstói
 Ideario, Erriqué Malatesta
 El arroyo, Eliseo Reclus
 Crítica revolucionaria, Luis Fabbri
 Escritos filosóficos y sociales, Máximo Gorki
 La vida de un hombre innecesario, Máximo Gorki
 Cómo se forma un mundo nuevo, Máximo Gorki
 El matrimonio, el amor libre y la libre maternidad, Jean Marestan
 ¿Renovación o Revolución?, Marcelino Domingo
 El abolengo, teatro, Manuel Linares Rivas
 Las mañanas de Florencia, John Ruskin
 Los pintores modernos (el paisaje), John Ruskin
 Las siete lámparas de la arquitectura, John Ruskin
 Propaganda socialista, P. Iglesias
 La democracia y los hacendistas, Francis Delaisi
 Federalismo, Socialismo y Antiteologismo, M. Bakounine
 Sindicalismo y Anarquismo, Luis Fabbri
 La ciencia moderna y el anarquismo, P. Kropotkin
 La vida universal y el origen de los seres, Victor Delfino
 El mundo nuevo, Luisa Michel
 Miguel Servet y Calvino, A. Dide
 El individuo y la sociedad, Juan Grave
 En Anarquía, novela, Camilla Pert
 La única salvación, P. J. Proudhon
 El catolicismo y sus luchas con el Estado, D. Luben
 El prejuicio de las razas, 2 tomos, Juan Finot
 El prejuicio de los sexos, 2 tomos, Juan Finot
 Origen de la familia, 2 tomos, Federico Engels
 Manual Práctico de Economía Política, Juan Bautista Say.

IMPRENTA GERMINAL

Acabamos de recibir un completo surtido de material de imprenta y podemos ofrecer precios económicos y nitidez en el trabajo

DIRECCION:

Teléfono No. 71 * Avenida Este, No. 344 * Apartado 1311